
El municipio de Carlos Manuel de Céspedes 
mereció la sede de las actividades por la 
efeméride moncadista. Nuevitas, Camagüey, 
Vertientes y Sibanicú resultaron Destacados. 

La filial camagüeyana de la Asociación 
Hermanos Saíz desarrolla este domingo 
su Asamblea Provincial como parte del 
IV Congreso de la organización.
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Escampa... ¡hagamos!
Este 9 de junio remitió a muchos a 2008. Casi 15 años 

transcurrieron desde la última vez que el emblemático 
Casino Campestre, el estadio Cándido González, parte 
de la Avenida de la Libertad... quedaran bajo agua.

La intensidad de las lluvias en la madrugada del 
viernes se combinó con la saturación del  manto freá-
tico por la persistencia de las precipitaciones desde la 
semana anterior y un acumulado en el mes de mayo 
superior a la media histórica.

Similares situaciones ocurrieron en todos los muni-
cipios, con inundaciones en zonas bajas y cercanas a 
ríos y arroyos. Alrededor de las seis de la tarde de ese 
viernes se reportaban miles de personas evacuadas 
en la provincia, fundamentalmente en viviendas, y en 
centros habilitados para ello.

Las principales autoridades, encabezadas por Fe-
derico Hernández Hernández, primer secretario del 
Comité Provincial del Partido, y el gobernador Jorge 
Enrique Sutil Sarabia, acompañados por Joel Queipo 
Ruiz, integrante del Secretariado del Comité Central, y 
Antonio Rodríguez Rodríguez, presidente del Instituto 
Nacional de Recursos Hidráulicos intercambiaron con 
pobladores en las zonas afectadas.

La exhortación es a preservar las vidas humanas y 
a no descuidar la disciplina para evitar accidentes, 
unido a la protección de los bienes y el cumplimiento 
de las orientaciones del Grupo Temporal de Trabajo.

Cuando al atardecer de este sábado alistábamos la 
edición para su inusual salida dominical, había llovido 
poco durante el día en la provincia. 

En los municipios las autoridades y las personas 
evaluaban los daños de las intensas lluvias, funda-
mentalmente en las viviendas, la agricultura y el sec-
tor cañero-azucarero, y ya se trabajaba en la limpieza 
y el inicio de las tareas de recuperación. 

Otras prioridades son el inicio de la distribución 
gratuita de un módulo de alimentos, el expendio de 
comida elaborada en las comunidades y la comerciali-
zación de los cultivos cosechados.

La vida parecía regresar a la normalidad, aunque 
miles de personas permanecían protegidas fuera 
de sus casas y los pronósticos meteorológicos aler-
taban no descuidarse ante la probabilidad de más 
precipitaciones.

Más información en páginas 4-5

Por Redacción Adelante. Foto: Leandro Pérez Pérez
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Búscanos como 
Periódico Adelante en

11 de junio de 2023

Este miércoles la Unión de 
Periodistas de Cuba en Ca-
magüey homenajeó de forma 

póstuma a uno de sus hijos más 
queridos: Armando Boudet Gó-
mez, nombre que lleva la sala de 
la Casa de la Prensa a partir de 
este tributo el día que cumpliría 
88 años.

En el espacio se recordó la 
trayectoria de quien fuera califi-
cado como Director Histórico del 
periódico Adelante, además de 
otros galardones y distinciones 
como el Premio de la Dignidad de 
la Unión de Periodistas de Cuba 
(UPEC). Participó una represen-
tación de la familia de Boudet, 
junto a varias generaciones de 
periodistas y estudiantes del Co-
legio Universitario de la carrera 
de Periodismo.

Daicar Saladrigas González, di-
rectora actual de nuestro diario, 
expresó el sentir del colectivo 
y todo el gremio periodístico 
sobre el legado de Armando 
Boudet y su forma “callada” 
de convertirse en inolvidable. 
La idea de nombrar así la sala 
nació de la propuesta en la 
Asamblea Provincial de la UPEC 
de Carmen Luisa Hernández Lo-
redo, jefa de Información del 
periódico, quien acompañó al 
nieto del homenajeado en la 
develación del cuadro que dis-
tingue a la sala. 

Alejandro Boudet, hijo del tam-
bién Premio por la Obra de la 
Vida Rolando Ramírez, agradeció 
la recordación a su padre, relató 
anécdotas sobre el mismo y re-
memoró su infancia en los pasi-
llos del diario agramontino.

Luego del emotivo momento, y 
como otra de las actividades del 
programa por el aniversario 60 de 
la UPEC, se reactivó el Círculo Es-
pecializado de Periodismo Cien-
tífico con el acompañamiento de 
la Dra. C. Lisbet Font Vila, dele-
gada del Citma en la provincia. 
En el encuentro se actualizó a 
los participantes acerca de las 
novedades de la Ley 150/22 del 
Sistema de Recursos Naturales 
y Medio Ambiente, conferencia a 
cargo de Yudnier Cepero Gonzá-
lez, director de la Oficina de Re-
gulación y Supervisión Ambiental 
en Camagüey.

El 25 de mayo, Día Naranja, 
quedó constituido el de Género 
y Comunicación, que contribuirá 
a la capacitación y superación 
del gremio en temáticas que re-
sulta imprescindible posicionar 
de forma habitual dentro de las 
agendas mediáticas, como vio-
lencia machista, masculinida-
des, cambios en las normativas 
jurídicas, funcionamiento de las 
Casas de Orientación a la Mu-
jer y a las Familias, para lo cual 
deberán estrecharse relaciones 
con la Federación de Mujeres 
Cubanas, el Ministerio del In-
terior, la Universidad de Cama-
güey Ignacio Agramonte Loynaz 
y las instituciones del sector ju-
rídico, algunas presentes en el 
encuentro.

También representantes de di-
ferentes medios de prensa, de-
legaciones de base de la UPEC y 
directivos provinciales del Insti-
tuto Nacional de Deportes, Edu-
cación Física y Recreación (Inder) 
dialogaron durante la revitaliza-
ción del Círculo Especializado de 
Periodismo Deportivo Gustavo 
Tomeu Riverón.

“Entre sus prioridades trabajará 
para perfeccionar el periodismo 
deportivo, rescatar los encuen-
tros con el Inder con la asisten-
cia de periodistas de todos los 
medios de prensa, impulsar la 
superación de los profesionales 
que atienden el sector, así como 
mantener y crear nuevos espa-
cios para la peña Cuatro Letras”, 
explicó Félix Anazco Ramos, es-
pecializado en la temática de-
portiva en Adelante.

Durante el actual mes quedará 
fortalecido el de Periodismo Eco-
nómico, y se creará el de Ges-
tión del Patrimonio, primero de 
su tipo en Cuba. Esta constituye 
una de las prioridades en Cama-
güey en el año del XI Congreso 
de la UPEC, llamado a ser de la 
transformación.

Las actividades por el aniver-
sario 60 de la organización han 
incluido el homenaje a nuestros 
veteranos, celebraciones para las 
madres y los niños y un trabajo 
productivo en la finca La Victoria, 
de la cooperativa de créditos y 
servicios Niceto Pérez, en el mu-
nicipio de Vertientes.

Texto y fotos: Yadira Nuñez Figueredo (Radio Cadena Agramonte)

Con el mismo orgullo 
que integró las filas 
del Ministerio del 

Interior (Minint) hace 16 
años, Yairelis Viamontes 
Santos recibió el ascenso 
al grado de Mayor, estímu-
lo que la compromete a 
continuar ejerciendo con 
total responsabilidad la 
labor de analista en la Di-
rección Técnica de Investi-
gaciones.

Este 6 de junio, al cum-
plirse 62 años de cons-
tituido ese órgano, la 
joven oficial se consagra 
a una misión, que si bien 
resta horas de descanso, 
también suma puntos a 
favor de un bien que se 
multiplica en la tranqui-
lidad de muchos.

“El trabajo que desa-
rrollo es muy sacrificado, 
doblemente para mí que 
tengo una niña de 6 años 
que atender, y en ese 
sentido debo dividirme 
entre las tareas hogare-
ñas y el cumplimiento 
del deber, pero lo hago 
con satisfacción porque 
esta profesión es ver-
daderamente útil, sobre 
todo cuando apreciamos 
que la información que 
procesamos sirve para 
la toma de decisiones o 
para solucionar proble-
máticas que afectan a la 
población”.

Como en otros tantos 
sectores, en este los jó-
venes constituyen un pi-
lar esencial.

“Nos sentimos satis-
fechos de pertenecer al 
Ministerio del Interior, 
de sabernos apoyados 
por la dirección del Par-
tido, del Gobierno y la 
Jefatura Provincial, y con 
ese acompañamiento so-
mos capaces de asumir 
el papel de vanguardia, 
con nuestro invicto Co-
mandante en Jefe Fidel 
Castro Ruz como guía, 
porque esta juventud a 
la que confió grandes ta-
reas como la defensa del 
país, no le fallará jamás”.

Resulta imposible para 
la Mayor Viamontes no 
recordar por qué escogió 
esta profesión y no otra.

“Crecí entre familiares 
que ejercían como ofi-
ciales del Minint, pero, 

unido a la ejemplaridad 
que admiré en ellos, 
siempre despertó mi in-
terés la satisfacción de 
restituirle a una víctima 
los bienes sustraídos o 
en un caso de asesinato 
descubrir al autor del 
hecho para esclarecerlo. 
Hoy siento que he cum-
plido ese propósito en mi 
vida, y me hace inmensa-
mente feliz”.

Tanto para la mayor 
Yairelis Viamontes San-
tos como para el resto 
de los oficiales del Mi-
nisterio del Interior no 
importan los desafíos 
de la profesión. Y aun-
que el peligro parezca 
extremo, las horas de 
servicio inagotables, al 
otro lado una familia que 
espera, el enemigo cons-
tantemente al asecho, 
ahí están ellos, firmes, 
alertas, enfrentando 
conductas antisociales, 
restituyendo bienes, es-
clareciendo delitos, con 
la única convicción de 
preservar la Seguridad 
del Estado, el orden in-
terior y la tranquilidad 
ciudadana.

Con esa disposición de 
enfrentar las adversida-
des en los nuevos esce-
narios y la más alta moral 
y disposición combativa 
en defensa de la Patria, 
en reconocimiento a tan 
consagrada labor como 
servidores del pueblo, 
destacados hombres y 
mujeres recibieron el 
ascenso al grado inme-
diato superior; las dis-

tinciones por 10, 15 y 20 
años de servicio, además 
de la Medalla Servicio 
Distinguido.

Se sumaron los reco-
nocimientos del Comité 
Provincial del Partido, 
el Gobierno a igual ins-
tancia, la Región Militar 
Camagüey, la Contrain-
teligencia Militar, la Aso-
ciación de Combatientes 
de la Revolución Cubana, 
la Unión de Jóvenes Co-
munistas, la Central de 
Trabajadores de Cuba, 
entre otros organismos e 
instituciones.

A multiplicar ese com-
promiso para enfrentar 
los desafíos que impone 
el actual contexto histó-
rico los convocó el miem-
bro del Comité Central 
del Partido y su primer 
secretario en la provincia 
Federico Hernández Her-
nández, quien insistió en 
la unidad como cimiento 
esencial para mantener 
la defensa del país. Sig-
nificó el ejemplo perma-
nente de sus integrantes, 
los cuales, sentenció, 
escriben a diario glorio-
sas páginas de heroísmo 
para demostrarle al ene-
migo que no podrán des-
truir jamás la inmensa 
obra revolucionaria.

“El pueblo vive orgulloso 
de los combatientes del 
Minint, de la tranquilidad 
ciudadana que disfruta-
mos en Cuba, y de quienes 
se crecen ante el peligro 
para convertirse en gi-
gantes de estos tiempos”, 
concluyó.

Inmensamente orgullosos Boudet en
su/nuestra

Por Legna María 
Caballero Pérez       
Foto: Tomada de 
Facebook
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Por Rolando Sarmiento Ricart
Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)

El gobernador, Jorge En-
rique Sutil Sanabia y el 
vicegobernador Yennis 

León Mayedo, asumieron sus 
respectivos cargos en el Po-
der Popular de Camagüey, 
tras declararlos oficialmen-
te avalados Teresa Amarelle 
Boué en representación del 
Consejo de Estado, en solem-
ne ceremonia en el Centro de 
Convenciones Santa Cecilia.

El presidente del Consejo 
Electoral Provincial, Mariano 
Basulto Pérez, validó —una 
vez más— los sufragios del 
domingo anterior en las 13 
asambleas municipales del 

Poder Popular constituidas 
en colegios electorales por 
derecho propio, según lo es-
tablecido en la ley 127, Ley 
Electoral, y la Constitución, 
y entregó a los elegidos sus 
certificados acreditativos.

Las primeras palabras de 
Sutil Sarabia al pueblo de Ca-
magüey las dedicó a Fidel, con 
ideas de este en su discurso 
durante la constitución de la 
Asamblea Nacional en diciem-
bre de 1976, en el cual expresó 
su confianza y optimismo en 
que el Poder Popular desde la 
base tenía la responsabilidad 
de resolver las demandas de 
la población, y trabajar in-
cansablemente en la misión 
fundamental de contribuir a 

armonizar los intereses de la 
provincia y sus territorios.

El nuevo Consejo Provincial 
de Gobierno integrado por los 
presidentes y vicepresidentes 
de los órganos locales de Go-
bierno e intendentes de todos 
los municipios se comprome-
tieron a ser fieles cumplidores 
del legado del Comandante 
en Jefe y mantener la unidad 
con el pueblo aun en las peo-
res circunstancias.

El integrante del Comité 
Central del Partido y primer 
secretario en Camagüey, Fe-
derico Hernández Hernández, 
llamó al renovado Gobierno 
a dar el máximo por el pue-
blo a partir de cumplir los 
planes agropecuarios fun-

damentales, la producción 
de alimentos y la zafra azu-
carera, y atender prioritaria-
mente los servicios de salud y 
educación, y todas las tareas 
necesarias para explotar las 
reservas de esta importante 
provincia cubana.

En el acto de toma de pose-
sión también se reconocieron 
esfuerzos y resultados de Yo-
seily Góngora López y Carmen 

María Hernández Requejo, 
gobernadora y vicegoberna-
dora precedentes, respectiva-
mente, quienes desarrollaron 
sus funciones en medio del 
complejo contexto del en-
frentamiento a la COVID-19 y 
el agravamiento de la crisis 
económica, y que continuarán 
poniendo sus conocimientos 
y empeño a favor de la causa 
agramontina.

Constituido Consejo
Provincial del Gobierno

Por Jorge Enrique Jerez Belisario

Al evaluar la implementación de las ac-
ciones político-ideológicas para la trans-
formación política, económica, social y 

ambiental, el pleno del Comité Provincial del 
Partido orientó mayor control sobre la tierra, 
las producciones agropecuarias y sus esque-
mas de comercialización.

El máximo órgano de dirección partidista en 
el territorio debatió cómo alcanzar la soberanía 
alimentaria en los municipios, como continui-
dad de los debates del sexto pleno del Comité 
Central, de la Asamblea Nacional y de la reu-
nión de la dirección del país para chequear la 
marcha en la provincia de la estrategia econó-
mica y social.

“Nuestro propósito tiene que ser que todo el 
mundo en una localidad, con su salario, pueda 
acceder a las producciones agropecuarias”, 
enfatizó Federico Hernández Hernández, pri-
mer secretario del Partido en Camagüey, quien 
agregó que así se estaría cumpliendo con Fi-
del y la visión de convertir a la provincia en un 
modelo de construcción del socialismo, porque 
tiene todas las condiciones para lograrlo.

El pleno analizó el aseguramiento político a 
estas acciones y destacó que se necesita tra-
bajar más en la preparación de los cuadros, 
el trabajo de los núcleos, la atención a los jó-
venes, así como la vinculación de los cuadros 
con la base. “Se impone un cambio de menta-
lidad en cuadros y sobre todo en los militan-
tes de la Unión de Jóvenes Comunistas y del 
Partido”, dijo el también miembro del Comité 
Central.

Por su parte, Yoandri Ruiz Villalón, primer se-
cretario en el municipio de Camagüey, explicó 
que se identificaron 49 centros clave en el curso 
de la estrategia en esa demarcación. Sobre es-
tos hay que extremar las medidas de control y 
fortalecer allí los núcleos del Partido, “porque 
se incumple reiteradamente y cuando vamos 
a la vida interna hay más desactivaciones que 
sanciones”.

Federico Hernández expuso que Vertientes y 
Sierra de Cubitas tienen las condiciones para 
convertirse en polos productivos de referencia 
en el país, por la cantidad de tierras que pudie-
ran explotar.

Además, resaltó que el control de las pro-
ducciones agropecuarias y del ganado es res-
ponsabilidad de todos y para lograrlo hay que 
visitar productor por productor. En ello coin-
cidió la dirección de la Asociación Nacional 
de Agricultores Pequeños que reconoció que 
debe fortalecer las cooperativas y sus juntas 
directivas.

Asimismo Yulián León Rondón, secretario ge-
neral de la Central de Trabajadores de Cuba, 
recordó que la empresa estatal constituye el 
principal actor de la economía cubana y así 
debe reflejarse en sus volúmenes productivos. 
Pidió a la dirección de la provincia convocar a 
movilizaciones para producir alimentos, a las 
que el movimiento obrero responderá como 
siempre lo ha hecho.

Julio Velázquez Ávila, delegado de la Agricul-
tura en la provincia, reconoció que ha faltado 
compromiso de los cuadros y por eso el sistema 
se ha fortalecido con dirigentes jóvenes que 
tienen como visión transformar esa realidad. 
Además, ratificó la importancia del control de 
las producciones y su destino final para evitar 
los intermediarios.

Hernández Hernández indicó al empresariado 
camagüeyano agilizar las solicitudes de tierras 
para autoabastecimientos, como vía para que 
cada cual produzca lo que necesita para ali-
mentar a sus trabajadores. Reiteró que hay que 
cambiar las formas en las que se controla la tie-
rra, tanto las que tiene el Estado como las que 
se entregan en usufructo.

Las organizaciones de masa fueron convo-
cadas a ampliar el movimiento de patios y 
parcelas para que el pueblo se vincule a la pro-
ducción de alimentos y a la Unión de Jóvenes 
de Comunistas a apoyar, reconocer y estar al 
tanto de todo lo relacionado con los producto-
res jóvenes.

Por Eduardo Labrada Rodríguez

Con la firma del convenio entre entidades del Mi-
nisterio de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente 
(Citma), para coordinar tareas de prestación de 

servicios con el Centro de Información y Gestión Tec-
nológica, concluyó en la provincia el programa por el 
Día Mundial del Medio Ambiente.

Como testimonio de los esfuerzos en el territorio 
en favor de la naturaleza, la delegación camagüe-
yana del Citma entregó reconocimientos a las unida-
des empresariales de base Complejo Gastronómico 
El Parque y Complejo Coppelia, ambas de Comercio, 
así como al Hotel Quebrada 17, del Grupo de Turismo 
Gaviota.

También recibió un reconocimiento especial Car-
men Hernández Requejo, por su contribución desde 
la gestión de Gobierno a la política ambiental de la 
provincia.

Por su aporte a la protección de los recursos natu-
rales la delegada del Citma aquí, la Dra.C. Lisset Font 
Vila firmó certificados para numerosas entidades vin-
culadas a la tecnociencia, como la Unidad Científico 
Tecnológica de Suelos; la finca El Alacrán, en Sierra 
de Cubitas; el Centro Meteorológico de Camagüey, la 
Estación Experimental Agroforestal y la Defensa Civil 
provincial. Por mejoras a la calidad ambiental se re-
conoció, entre otros, a la base depósito de gas licuado 
y a la Base Territorial de Combustible, y por el cum-
plimiento del plan gubernamental para la protección 
y enfrentamiento de los delitos e irregularidades y la 
actividad reguladora ambiental alcanzaron distincio-
nes la Oficina Reguladora de Seguridad Ambiental y el 
Cuerpo de Guardabosques.

Desde 1973 la Organización de las Naciones Unidas 
instauró el 5 de junio como Día Mundial del Medio 
Ambiente, con el propósito de reforzar acciones a 
favor de la naturaleza y la humanidad como forma 
de preservar el planeta, cada vez más amenazado 
como consecuencia del cambio climático. Las jorna-
das dedicadas a las montañas, las aguas, los océa-
nos y la cobertura boscosa dieron paso en este 2023 
a la reflexión sobre la contaminación a causa de 
productos plásticos, cuya presencia crea una grave 
situación en especial para la fauna y la vegetación 
de los mares.

Orienta Comité Provincial
del Partido mayor control 
sobre la tierra

Reconocen aportes 
a la gestión 

medioambiental
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La compleja situación hidro-
meteorológica a finales de 
la semana, con fuertes llu-

vias en los 13 municipios, pro-
ducto de una vaguada, tuvo su 
antecedente en las ocurridas 
desde el 24 de mayo, que se in-
tensificaron desde el 30 al 2 de 
junio ante un fenómeno similar, 
explicó a la prensa el Teniente 
Coronel Félix Villegas Varona, 
jefe del órgano de la Defensa 
Civil en Camagüey.

“Ante el agravamiento de las 
condiciones, el Grupo Tempo-
ral de Trabajo para el enfren-
tamiento de intensas lluvias o 
inundaciones, indicó una serie 
de medidas para garantizar en 
primera instancia la vida hu-
mana y preservar los bienes de 
la economía y de las personas.

“En los 13 municipios hubo 
lluvias significativas con repor-
tes de más 100 milímetros (mm) 
en varios territorios, lo cual con 
los antecedentes de finales de 
mayo saturó el manto freático 
y creó condiciones para que se 
produjeran inundaciones. La 
provincia se caracteriza por te-
ner zonas bajas y arroyos en las 
ciudades cabeceras de los mu-
nicipios, incluso algunos que 
los atraviesan. En el caso de la 
capital provincial la cruzan los 
ríos Tínima y Hatibonico, con 
varios afluentes como Juan del 
Toro, el Güije, Luca y El Kilo, que 
crean un panorama complejo al 
desbordarse, como ocurrió este 
viernes”.

Además de la emblemática 
zona alrededor del Casino 
Campestre y calles del Centro 
Histórico de la ciudad, en re-
partos como La Norma, Sara-
toga, La Zambrana, El Retiro, 
Piña, Nadales, El Imán y otras 
zonas aledañas a ríos y arroyos 
se produjeron inundaciones 
con afectaciones en viviendas 
e instituciones estatales.

En otras localidades de la 
provincia ocurrieron situacio-
nes similares. Según trascen-
dió, no se reportaban pérdidas 
de vidas humanas como conse-
cuencia de las crecidas.

Los grupos temporales de 
trabajo en los territorios ini-
ciaron este sábado la cuanti-
ficación de los daños. De igual 
modo, exhortan a las personas 
evacuadas permanecer en los 
centros de protección y a toda 
la población a no perder la per-
cepción del riesgo, mantenerse 
informada de las orientaciones 
de la Defensa Civil y actuar con 
disciplina.

En la ciudad cabecera inició la 
limpieza con fuerzas y equipos 
especializados de la Empresa 
Forestal y otras entidades, la-
bores a las que se convocó a 
sumarse a los vecinos. 

A SALVO
Hasta la tarde de este sá-

bado, permanecían protegidos 
en albergues 697 personas, se-
gún dio a conocer Yennis León 
Mayedo, vicegobernador de 
Camagüey, quien afirmó que 
reciben “las atenciones previs-
tas para estos casos de asis-
tencia médica, alimentación 
y se trabaja de conjunto con 
las autoridades de los muni-
cipios”. En casas de familiares 
y amigos hay autoevacuadas 
más de 8 000 personas. En total 
se resguardan 1 970 niños y 24 
embarazadas.

“El retorno a la normalidad 
estará condicionado por la si-
tuación climatológica, no solo 
depende de que deje de llover, 
no se puede perder la obser-
vancia del riesgo que es latente 
todavía. Hay territorios que en 
la jornada de sábado han te-
nido intensas lluvias a ratos, 
por lo que se indica mantener 
sistemática atención a las me-
didas orientadas por la De-
fensa Civil”, enfatizó.

LO QUE LA VAGUADA NOS DEJÓ
Las lluvias de los últimos 13 

días provocaron un incremento 
considerable del llenado de los 
embalses, que cerraron mayo 
con un 168 % del promedio his-
tórico, aseguró a Adelante, Leo-
nardo Soto Romero, delegado 
del Instituto Nacional de Recur-
sos Hidráulicos en Camagüey. 
Especificó que en las primeras 
diez jornadas de junio, el valor 
es de 154 %. Ahora el llenado 
total es de 840 millones de 
metros cúbicos (mm3), y en el 
caso de los de abasto a pobla-
ción 240 mm3, el 71 %. “Ahora a 
mantener la vigilancia y adop-
tar cuantas decisiones sean 
necesarias pues la temporada 
ciclónica apenas comienza”, 
subrayó el directivo.

El Teniente Coronel Félix Vi-
llegas Varona, jefe del órgano 
de la Defensa Civil en Cama-
güey agregó que además de 
los 54 embalses administrados 
por Recursos Hidráulicos, hay 
un total de 146 micropresas del 
sistema de la Agricultura y de 
Azcuba. Entre las afectaciones 
a esa infraestructura mencionó 
algunas en el muro de la presa 
Amistad Cubano-Búlgara, y en 
el hidrorregulador Durán y la 
micropresa Guasimal, ambos 
en Vertientes, y todos sin peli-
gro para la población.

“Se encuentran aliviando la 
‘Máximo’, hacia territorio de 
Minas (Los Cangilones y cana-

les agropecuarios), por llegar 
al 100 % de su capacidad y ‘Na-
jasa 2’, que es del sistema de la 
agricultura para el balance de 
agua a la caña y al arroz, para 
proteger su infraestructura. 
Como allí aguas abajo están 
las comunidades Cándido, El 
Francés, La Caobita, más de 500 
personas están protegidas en 
la cabecera municipal de Santa 
Cruz del Sur”.

Respecto a opiniones in-
fundadas, y hasta mal inten-
cionadas, que relacionan las 
avenidas causantes de inunda-
ciones en la capital provincial 
con la apertura de compuertas  
de embalses hidráulicos aguas 
arriba de la ciudad, el ingeniero 
Gustavo Riesco, director de la 
Empresa de Aprovechamiento 
Hidráulico, confirmó que de 12 
presas que tienen que ver con 
el abasto de agua a la ciudad 
de Camagüey, solo aliviaba la 
‘Máximo’.

Los otros embalses radicados 
al norte son Cubano-Búlgara, 
a unos 27 kilómetros, cuyo lle-
nado no rebasa la mitad de 
su capacidad de 137,6 mm3 y 
Tínima, que tampoco reserva 
siquiera la mitad de sus posibi-
lidades de llenado por el ago-
tamiento de sus volúmenes por 
la severa sequía precedente.

Tanto Gustavo Riesco como 
Villegas Varona aseguraron 
que los desbordamientos res-
ponden a la saturación de los 
suelos debido a las intensas y 
reiteradas lluvias en cortos pe-
ríodos de tiempo en el mes de 
mayo y lo que va de junio.

EL TECHO DE MI CASA ES
Al cierre de esta edición, en 

la tarde del sábado 10, las au-
toridades locales, desde la pro-
vincia y municipios hasta los 
consejos populares y circuns-
cripciones, aún contabilizaban 
los daños a la economía y a 
los bienes de las personas, so-
bre todo al fondo habitacional, 
muy deteriorado, incluso con 
muchos apuntalamientos.

Según el Teniente Coronel 
Villegas, ya se estimaban inci-
dencias en más de 450 casas, 
“un tema que puede agravarse 
cuando cesen las lluvias porque 
con el calentamiento empiezan 
a producirse derrumbes”.

Antes de la compleja situa-
ción de viernes y sábado, hasta 
el jueves en la provincia ya ha-
bía 318 afectaciones, de ellas 
26 derrumbes totales, 10 par-
ciales, 78 totales de techo y 156 
parciales de techo y 47 afecta-
ciones en la manta de edificios.

“Los municipios donde ha-
bían ocurrido la mayoría de 
estos daños son Carlos Manuel 
de Céspedes, Esmeralda, Sierra 
de Cubita, Sibanicú, Camagüey 
y Santa Cruz del Sur, señaló Na-
diezda Guerra Abello, directora 
provincial de la Vivienda.

“El mayor número se con-
centra en el territorio cabecera 
provincial, especialmente en el 
centro histórico de la ciudad 
y en los distritos Julio Antonio 
Mella e Ignacio Agramonte y en 
menor medida el Joaquín de 
Agüero. También se han levan-
tado un número importante de 
viviendas que venían con pro-
blemas constructivos de años 
anteriores y revisten peligro 
de derrumbe, hoy acumulamos 
más de 291, la mayoría con-
centrada en Camagüey y Santa 
Cruz del Sur.

Después de la tormenta…
Por Carmen Luisa Hernández Loredo, Enrique Atiénzar Rivero, Rolando Sarmiento Ricart y Juan Mendoza Medina (Radio Cadena Agramonte). Fotos: Leandro Pérez Pérez

A la imposibilidad del manto freático de asimilar el agua, se suman las indisci-
plinas de personas irresponsables que arrojan basura y desperdicios de todo 
tipo a ríos, arroyos, zanjas, canales y la tupición de tragantes u otros conduc-
tos de evacuación hídrica.
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“Todas estas incidencias de-
ben ser visitadas por los técni-
cos integrales en los consejos 
populares, en las primeras 72 
horas del suceso. Ellos al de-
terminar y evaluar la afectación 
técnica debido a estas intensas 
lluvias, proceden a la elabora-
ción de la ficha técnica, que es 
la que lo identifica como afec-
tado y es la que le va a dar la 
prioridad para la recuperación 
en el transcurso del año. 

“El Ministerio de la Construc-
ción ha indicado que con los 
propios recursos que llegan 
para el programa de la vivienda 
estatal o de esfuerzo propio 
que están planificados en el 
año, se les dé solución, sobre 
todo, a los derrumbes parcia-
les de techos y a los totales. En 
el caso de las afectaciones en 
derrumbes totales de vivienda 
se incorporan a la ejecución 
de los planes del siguiente año 
para poder darles una solución. 
Todo esto transcurre con inde-
pendencia de las alternativas 
que se buscan a nivel de cada 
provincia, de la construcción 
de facilidades temporales para 
que todos los núcleos familia-
res que están albergados pue-
dan retornar hacia su vivienda 
y desde ahí asumir ellos mis-
mos la construcción de sus 
inmuebles”.

NOTICIAS DEL ZOO
El Parque Zoológico de Ca-

magüey cuantifica la pérdida 
de nueve pecaríes de collar 
y un antílope Elan del Cabo, y 
no hay daños ni fugas de coco-
drilos, leones u otras especies, 
como circuló en redes socia-
les en Internet, según informó 
Eddy Jorge Garay, director de 
ese complejo.

En el proceso constructivo 
del año 2014 fueron creadas las 
condiciones en sitios altos para 
la protección de los animales, 
tomando como experiencia las 
inundaciones del 2008.

Los pecaríes fueron traslada-
dos hacia el lugar establecido, 
amplio y con determinada al-
tura, pero el estrés producto de 
la situación y la invasión de las 
aguas ocasionó el ahogamiento 
de nueve de los 33 ejemplares. 
El antílope sufrió hipotermia 
tras ser evacuado.

El directivo aseguró que, 
como establece el protocolo, 
se procedió a la evacuación 
en los sitios fijados para ello, 
incluyendo las aves, y no hay 
afectaciones en la infraestruc-
tura del Zoológico, salvo do-
cumentación y algunos bienes 
materiales. 

En dicho enclave, con 766 
ejemplares de 67 especies, y 
sin daños en la infraestructura, 
transcurrió la rutina de lim-
pieza y en las próximas horas se 
procederá a la aplicación de cal 
como parte de la higienización.

AGUA QUE VA A CAER
El MSc. Karel Agüero Rodrí-

guez, jefe del departamento 
de pronósticos del Centro Me-
teorológico Provincial, ofrece 
detalles para las jornadas por 
venir.

“Las numerosas precipitacio-
nes, que llegaron a ser fuertes 
y localmente intensas en varias 
localidades desde el miércoles 
estuvieron relacionadas con la 
presencia de una vaguada so-

bre el sudeste del Golfo de Mé-
xico, que impone un flujo del 
suroeste sobre nuestra área 
aportando gran contenido de 
humedad y calor, favoreciendo 
los nublados y las lluvias. 

“En los próximos diez días 
las condiciones del tiempo 
en nuestra provincia estarán 
determinadas por la débil in-
fluencia de las altas presiones 
que impondrá vientos débiles 
del sudeste, que unido al flujo 
del suroeste en niveles medios 
y altos de la troposfera favore-
cidos por la presencia de una 
vaguada en el sudeste del Golfo 
de México estimulará abun-
dante nubosidad, así como alta 
probabilidad lluvias, principal-
mente en los dos primeros días 
del plazo, estas precipitaciones 
pueden llegar a ser fuertes e in-
tensas en algunas localidades. 

“El domingo 11 comenzará 
la influencia anticiclónica 
más marcada sobre nuestra 
área, aunque en la tarde, las 
condiciones locales y el ca-
lentamiento diurno estarán es-
timulando alguna probabilidad 
de lluvias, fundamentalmente 
en las tardes.

“De forma general las precipi-
taciones en el periodo, podrán 
registrarse en gran parte de la 
provincia, aunque los mayores 
acumulados se esperan sobre 

Florida, Céspedes, Esmeralda, 
Santa Cruz del Sur, Vertientes, 
Sierra de Cubitas, Jimaguayú y 
Camagüey”.

ALERTAS
A mediados de la semana, 

y ante la persistencia de las 
lluvias, el gobernador, Jorge 
Enrique Sutil Sarabia ya había 
indicado en una de las reu-
niones del Grupo Temporal de 
Trabajo: 

“El pueblo es lo primero, ante 
todo hay que proteger la vida 
de nuestra gente y no permitir 
riesgos innecesarios. Nos co-
rresponde velar por la seguri-
dad de la población y prestar 
especial atención a las indisci-
plinas sociales que situaciones 
como esta generan en puentes 
y presas”.

Sin embargo, la realidad 
mostró imágenes lamentables 
y las conductas irresponsables 
proliferaron, además, en zonas 
céntricas y en barrios, perso-
nas deambulando sin necesi-
dad por las calles bajo la lluvia, 
con el agua a la cintura o ha-
ciendo surfing en medio de las 
crecidas, bañándose en los ríos 
desbordados y pescando en los 
puentes. Más preocupante aún 
resultó la presencia de adoles-
centes y niños, incluso muy pe-
queños, en tales situaciones.

Las máximas autoridades políticas y gubernamentales de la provincia llegaron hasta la comunidad 
Cándido González, de Santa Cruz del Sur. Allí hubo fuertes lluvias en la noche del viernes, aunque 
desde hace varios días se reportan precipitaciones. Más de 500 personas fueron protegidas en 
instituciones y casas de familiares y amigos. Los pobladores comparan estas inundaciones con las 
ocurridas durante el huracán Paloma.

Entre los viales afectados en la provincia se cuentan tramos a partir del kilómetro 42 de la ca-
rretera a Santa Cruz del Sur, puentes en esa misma carretera, y desde San Miguel hasta la playa 
Santa Lucía.
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A cargo de Yanetsy León González

Texto y fotos: Claudia Artiles Díaz 

Hace 18 la Ciudad de los Tina-
jones regaló por primera vez 
sus encantos coloniales al 

director de Orquesta y violinista 
mexicano Armando Vargas Gueva-
ra, quien regresa en esta oportu-
nidad para afianzar los lazos de 
hermandad creados a través de la 
música entre el país azteca y Cuba.

“Hacía mucho que no estaba en 
Camagüey, a lo que yo le llamo 
estar en casa, y realmente re-
encontrarme con amigos que en 
mis primeras visitas eran jóvenes 
de unos 15 o 16 años, como es el 
caso del maestro Eduardo Campo 
y verlo ya consolidado como mú-
sico, incluso como director, para 
mí es una gran alegría”, dijo Vargas 
Guevara.

El Teatro Avellaneda fue testigo 
de la conversación tras finalizar el 
concierto efectuado junto a la Or-
questa Sinfónica de Camagüey, con 
temas como Lindas Hidalguenses 
de Abundio Martínez, la séptima 
sinfonía de Ludwing Van Beethoven 
en La Mayor o el Vals Lupita, este 
último, creación del artista y po-
lítico mexicano Emeterio Moreno 
Magos.

“El reencuentro en lo personal 
me llena de gran satisfacción y en 
lo profesional me retroalimenta, 
la experiencia con la orquesta ca-
magüeyana es muy reconfortante, 
demandó mucho trabajo, pero con-
tentos pues los resultados fueron 
audibles –añadió el carismático 
violinista– solo tuvimos una se-
mana de ensayos de manera pre-
sencial, pero ya los maestros aquí 
venían abordado el programa que 
no era sencillo”.

En compañía de la violon-
chestista Alondra Barquera y el 
pianista Roberto Aguilar, prove-
nientes de la nación mexicana, así 
como de la violinista agramontina 
Yeleneis Archival la velada con-
quistó la aprobación del público 
que regaló varias ovaciones en 
pie a los artistas liderados por 
Armando Vargas, quien confesó: 
“momentos como estos hacen va-
ler la pena los obstáculos que te 
ponga la vida”.

De igual forma, agregó, “hay que 
romper los protocolos, nosotros 
nos atrevemos a interpretar nues-
tros programas, pero hay que rom-
per el tabú de que la música clásica 
es elitista, que pueda llegar a ser 
muy académica, no, la música es 
para disfrutarse, el arte en general 
es para eso y así como lo recibes, 
así agradécelo”.

Planes de regresar en los próxi-
mos meses y continuar trabajando 
junto a la Orquesta Sinfónica de 
Camagüey con nuevos proyec-
tos devolverán a estas llanuras al 
músico mexicano Armando Vargas 
Guevara, quien ya tomó agua de ti-
najón para estar muy pronto otra 
vez “en casa”.

Gracias a la música, de 
vuelta en casa

Por Claudia Artiles Díaz

Con la premiación del concurso Criticar es querer 
concluyó en esta ciudad el sexto capítulo del Co-
loquio de Periodismo Cultural desde el Café Lite-

rario La Comarca, evento que consolida su populari-
dad y permanencia en el gremio periodístico de todo 
el país.

La joven Ana Margarita Arada Clavería, quien compi-
tiera bajo el seudónimo “Susan Lee” fue la ganadora 
del certamen con el texto Clowncierto:¿La ciudad se 
va a morir?, un análisis a temas relacionados con las 
artes escénicas en la provincia de Las Tunas que tuvo 
como punto de partida la presentación de la recono-
cida agrupación infantil Teatro Tuyo.

“El trabajo surge a raíz de mi experiencia como es-
pectadora, pero va más allá de la propia puesta en 
escena, es más bien un llamado a proteger toda la 
cultura tunera, a no dejar morir la ciudad, un discurso 
que va dirigido al deterioro de las instituciones y la 
pérdida de eventos”, conversó Arada Clavería, quien 
fuera partícipe de la primera edición del Coloquio y 
regresa ahora a la urbe agramontina con renovadas 
ideas.

De los talleres impartidos por el periodista Joaquín 
Borges Triana dedicados al trabajo con la música en 
la prensa cubana, maneras de hacer, géneros, estilos 
y retos profesionales precisó a su vez la invitada, “fue 
un acercamiento necesario y con eso me voy; feliz no 
solo con el premio, sino por el intercambio de conoci-
mientos y experiencias”.

Dice adiós 
Coloquio de 
Periodismo 

Cultural en su 
sexta edición 

La Fundación Nicolás Guillén de Ca-
magüey convoca a su coloquio de 
julio, este año dedicado a Manuel 

Villabella (1936-2018), su primer presi-
dente, además de amigo, estudioso y 
promotor de la vida y la obra del Poeta 
Nacional de Cuba.

Los interesados deben enviar las pro-
puestas en Arial 12, texto justificado y 1.5 
de interlineado, con la precisión del tí-
tulo, el autor, la institución a que perte-
nece, el resumen de la ponencia (hasta 
250 palabras) y los medios a utilizar.

El plazo vencerá el 19 de junio de 2023 
en la sede de la Fundación Nicolás Gui-
llén, sita en Hermanos Agüero No. 58 
entre Goyo Benítez y Cisneros, de lunes 
a viernes, de 9:00 a.m. a 4:00 p.m.; o a 
través del WhatsApp (+53 54770513)

Las ponencias seleccionadas se darán 
a conocer el día 26 de ese mismo mes; y 
el evento sesionará del 14 al 16 de julio 
en la sala de conferencias Diario que a 
diario, de la Fundación nombrada como 
el Premio Nacional de Literatura 1983.

El Coloquio celebrará el aniversario 
121 de Nicolás Guillén y también el cen-
tenario de la revista Lis, los 65 años del 
poemario La Paloma de vuelo popular, 
los 130 del natalicio de Eliseo Grenet y 
los 100 de Luis Carbonell.

La constitución en Camagüey de esta 
Fundación pasó el 29 de noviembre de 
2004, con Manuel Villabella como presi-
dente, Roberto Méndez, vicepresidente 
y Benito Estrada en el rol de secretario 
ejecutivo. Se restableció como tal el 7 de 

agosto de 2020, conducida por la escri-
tora Yoandra Santana.

Manuel Villabella fue narrador, dra-
maturgo, director teatral, guionista de 
radio y periodista. Lideró el espacio 
especializado de cultura del periódico 
Adelante por más de 30 años. Recibió 
el Premio Nacional de Periodismo Cul-
tural José Antonio Fernández de Castro 
en 2004.

Entre sus libros acerca de la obra pe-
riodística y del arraigo de Guillén des-
tacan la compilación en tres volúmenes 
de textos de la sección Pisto Manchego 
(publicados en el diario El Camagüe-
yano en los años 1924 y 1925) y Guillén: 
romance de pueblo viejo, acerca de sus 
andanzas por la tierra natal.

Dedican coloquio Nicolás Guillén a Manuel Villabella
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A cargo de Félix Anazco Ramos

Por Luis Adrián Viamontes Hernández
Foto: Alejandro Rodríguez Leiva/ Adelante (Archivo).

Tras celebrar partidos amistosos contra conjuntos de La 
Habana y Santiago de Cuba, la dirección del equipo de 
futsal los Miuras de Camagüey evalúa como satisfactoria 

la intensa preparación de los últimos meses. Lo afirma Pavel 
Sotomayor, quien nuevamente dirige la selección agramontina 
que este jueves se estrenó en el Campeonato Nacional. 

Camagüey debutó este jueves en la sala Polivalente Rafael 
Fortún frente al conjunto de Las Tunas, contrario poco mediá-
tico, pero que ya el año pasado logró sacarle un empate en ese 
mismo escenario en la jornada inaugural.

Los Miuras comparten el grupo C con los representantes de 
las provincias Sancti Spíritus, Ciego de Ávila y Las Tunas. Ju-
garán cuatro partidos contra cada rival, dos en casa y dos de 
visitante, y a la fase siguiente solo avanzarán los dos que más 
puntos acumulen. 

Para el director técnico “el equipo a derrotar en la zona es 
Ciego de Ávila, poseen cuatro jugadores en la selección nacio-
nal, y una plantilla de experiencia en general. Creemos que 
podemos avanzar. Existe motivación y el estado psicológico es 
bueno”.

En el renovado grupo resalta la ausencia del zurdo Christian 
Cabrera, quien jugará por Holguín, y se aprecia una interesante 
mezcla de veteranía con juventud.

“No se pudo efectuar un campeonato provincial, pero a cri-
terio de los técnicos de los diferentes municipios se convo-
caron a los mejores jugadores en un concentrado acá. De allí 
salieron los 20 atletas que hoy conforman el equipo”, explicó 
Sotomayor.

Llamado a ser un referente dentro del plantel está el joven-
cito Harold Aguilera, líder goleador en el último torneo e inte-
grante de la selección nacional sub 20: “Estamos mentalizados 
y enfocados en sacar cada partido. Hay nuevos jugadores jóve-
nes con mucho compromiso y ganas de hacer las cosas bien, 
sumando a la experiencia que tenemos podemos hacer un 
buen papel.

“He aprendido mucho en esos campeonatos internacionales 
donde el futsal que se ve es de alto nivel y los partidos se 
ganan en instantes, por lo que hay que aprovechar esos mo-
mentos. Por supuesto que los rivales también se han estado 
preparando y seguro tienen los mismos objetivos. Será difí-
cil, pero confiamos en el trabajo que estamos haciendo con la 
ayuda de los profesores”.

Otro miembro llamado a aportar goles a la causa agramon-
tina es el floridano Madian Martínez, habitual en la manada 
de miuras de futsal y 11. Ya este año vio acción en el Torneo 
Apertura de la Liga Nacional de Fútbol.

“Eso me ayuda en el aspecto físico, ya traigo una base que 
será importante ahora que habrá más partidos. Acá me siento 
más cómodo con un fútbol más técnico y desempeñando un rol 
mucho más ofensivo. En comparación a años anteriores, siento 
que la preparación ha sido superior y debe ser un factor de 
peso en el resultado”, reflexionó Martínez.

Sala lista para 
los Miuras

El desempeño de Harold Aguilera será clave en las aspiraciones de Los 
Miuras. 

Por Oreidis Pimentel Pérez

Aunque en el siglo XIX 
aparecieron unas 
pocas notas sobre 

carreras de caballos, to-
reo, esgrima, gallería y 
hasta béisbol, considero 
que no puede hablarse 
del surgimiento del pe-
riodismo deportivo en 
Camagüey hasta 1909. 

Todas las notas ante-
riores eran hechas por 
redactores de notas so-
ciales, sin verdadera for-
mación o especialización 
(no importa que hubiera 
hasta un proyecto de 
revista), por tanto eran 
usuales los vacíos infor-
mativos y errores en el 
lenguaje técnico. A veces 
escribían más de las da-
mas en las glorietas que 
de los jugadores, o de los dueños de los ca-
ballos y sus bestias que de los jinetes o to-
reros. La situación cambió con la llegada de 
un hijo pródigo que en La Habana era un fer-
viente fanático de los “carmelitas” del Fe, en 
la Liga Profesional de Béisbol: “Farela” había 
sido el subdirector del importantísimo im-
preso capitalino El Score.

Según las investigaciones del colega 
Eduardo Labrada, este redactor, llamado 
en realidad Rafael Perón de la Cerda, había 
estado en publicaciones de Nuevitas, pero 
hoy nos ocupa la inauguración de la sección 
Sport en gran diario El Camagüeyano,  desde 
donde promovió al equipo Nuevo Fe para en-
frentar al San Francisco BBC. Así se reavivó 
el deporte en la ciudad, como un verdadero 
especialista a cargo de las enseñanzas meto-
dológicas en el Casino Campestre.

Luego vinieron vaivenes en la República, 
de vuelta a los reporteros que de manera al-
ternativa comentaban de los equipos Liceo, 
Yumurí, Nuevitas, los marines estadouniden-
ses en La Zambrana, de los ferroviarios en el 
campito de Otaola o de los Leones Seniors.

Los 30 y los 40 nos devolvieron a verda-
deros “deportivos”, como los atletas-perio-
distas Ernesto Silva Llopis y Plácido Agüero 
(implantó un récord nacional de salto alto), 
aunque la condición de profesor de Edu-
cación Física del Instituto de Segunda En-
señanza hizo que Gustavo Tomeu Riverón 
(también graduado de Periodismo) fuera el 
ideal para las últimas planas de El Camagüe-
yano, donde incluso ejerció como jefe de in-

formación. Con él alternaron Argelio “Pachú” 
Adán, Humberto “Biti” Rius, Francisco Sariol y 
luego Enrique López “Eukirne” (que ostentó 
una veteranía increíble hasta los años ´80 del 
pasado siglo en Adelante), mientras en la ra-
dio la CMJK de Don Pancho se enlazaba con el 
taller del rotativo del callejón de Finlay y Ra-
fael Valdés Jiménez hacía lo suyo como mul-
tifacético locutor en la CMJI en la calle Maceo, 
casi al llegar a la plaza de la Soledad.

No obstante, Camagüey luego tuvo sus 
hitos con un pleno nacional en 1964, diri-
gido por Elio Constantín, sin olvidar el tra-
bajo del expúgil rentado “Baby” William con 
sus impresos autodidactas y el trabajo casi 
anónimo de los fotógrafos del inder Electro 
Zamora y Paquito Quintana. 

Y en cuanto a la televisión, la poca dura-
bilidad del Canal 11 no permitió un espacio 
fijo específico, por tanto debemos remitirnos 
a los noticieros de TV Camagüey a partir de 
1984. Aunque es difícil precisar quién o quié-
nes hacían esos espacios lo cierto es que fue 
una mujer, Luisa Fernanda, la abanderada 
por mucho tiempo en este giro televisivo, 
pionera entre las mujeres fuera del ICRT ca-
pitalino (donde estaba Julita Osendi).

Sin aludir a la más conocida y publicada 
historia del devenir de Adelante esta puede 
ser una apretada síntesis de las más impor-
tantes firmas en la primera mitad del siglo 
XX, de entre quienes el Círculo de Especiali-
zado de la UPEC en Camagüey tomó a Tomeu 
para su identificación.

Desde este grupo, en pos de la superación 
profesional, los periodistas hemos debatido 
el histórico filme Honor y gloria en la Sala 
Nuevo Mundo, matriculado en cursos del 
Instituto Superior de Periodismo José Martí, 
organizado intercambios teóricos sobre len-
guaje y de superación con los corresponsales 
voluntarios, abogado y fundado el inactivo 
(por olvidado) salón de la fama del béisbol 
camagüeyano en el Sport Bar y militado en el 
equipo de softbol de la prensa. 

La molesta COVID-19 descarriló todo, por 
ello en este 2023 reactivamos el círculo espe-
cializado con vistas a la conmemoración del 
día internacional de la prensa deportiva, el 
venidero 2 de julio. Nuevas metas nos espe-
ran para rescatar las tradiciones, la teoría y 
la práctica.

Lead del reportero deportivo



Bajo agua
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Los suelos no aguantaban más. Mayo superó con creces su promedio his-
tórico de lluvias, y en los primeros diez días de junio la pluviosidad es de 
214,3 milímetros, para un 107 %. Y los ríos y sus afluentes no cupieron en sus 
cauces. Quienes permanecían aún en sus casas estuvieron acompañados, y 
en varios lugares recibieron ayuda de fuerzas especializadas. A pesar de las 
imprudencias, no se han reportado pérdidas de vidas humanas. Mientras 
usted lee, se avanza en la limpieza de la ciudad.


